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Evento discute a expansão do 
Porto de Santos para São Vicente

Auditores da 
Receita entram 
em greve 

Na madrugada de ontem, audito-
res fi scais da Receita Federal inicia-
ram uma paralisação por tempo 
indeterminado em todos os por-
tos e aeroportos do país, incluindo 
o de Santos. A categoria reivindica 
atualização do vencimento base, 
que venceu há cinco anos. As mer-
cadorias que abastecem o mercado 
podem ter atrasos.  CIDADES/A4

PMs viram réus por 
suspeita de simular 
confronto  CIDADES/A3

José Menino conclui 
troca de iluminação 
em LED   CIDADES/A3

Procon recebe mais de 
mil reclamações sobre 
Black Friday  SEU DINHEIRO/A5

OPERAÇÃO VERÃO

Portolog reuniu autoridades e empresários na manhã desta terça-feira    CIDADES/A4

RENAN LOUSADA/DL

Praias registram 
aumento de 
frituras

Mesmo proibido por lei, tem au-
mentado de forma signifi cativa 
por conta da baixa fi scalização, o 
número de ambulantes que estão 
fazendo e comercializando frituras 
nas praias de Guarujá. O desrespei-
to ao meio ambiente e a sensação 
de impunidade chegam ao ponto 
de muitos despejarem óleo usado 
e gordura nas redes de águas plu-
viais. Até na Praia do Tombo, que 
teve pelo 15º ano consecutivo o 
selo ‘Bandeira Azul’, o número de 
ambulantes no calçadão tem au-
mentado bastante.  CIDADES/A3

GUARUJÁ

A “Gigante de Santos”, roda gigante no Parque Valongo, encerrou suas operações. 
A decisão, segundo a empresa responsável pelo equipamento, foi tomada após 
um período de quase cinco meses de atividade, que contou com pouca adesão 
devido a baixa frequência do parque.  A responsável disse ainda que a falta de 
eventos regulares e públicos no local prejudicaram as operações.            CIDADES/A4

Depois de apenas cinco meses  Roda 
gigante encerra atividades 

no Centro de Santos

ARNAUD PIERRE COURTADON/DIÁRIO DO LITORAL

Elton John
revela que perdeu 
visão de um olho

Elton John surpreendeu os fãs 
ao revelar que perdeu a visão de 
seu olho direito devido a uma 
infecção ocular. Durante uma 
entrevista ao programa Good 
Morning America, o O lendá-
rio músico britânico compar-
tilhou detalhes sobre a condi-
ção e como ela tem afetado sua 
rotina e seu trabalho. ANEXO/A8

POR INFECÇÃO

DIVULGAÇÃO

Kendrick Lamar volta menos hermético para reclamar o trono do rap. CULTURA/A6
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Bolsonaro planejou, atuou e teve 
domínio de plano de golpe, diz PF

 ARelatório fi nal da investigação sobre 
trama golpista teve sigilo derrubado 
ontem pelo ministro Alexandre de Moraes

O ex-presidente Jair Bolsonaro li-
derou a trama golpista no fi nal de 
2022, e a ruptura democrática não 
foi concretizada por “circunstância 
alheias à sua vontade”, disse a Polícia 

Federal no relatório fi nal da inves-
tigação sobre a tentativa de golpe 
de Estado. Declarado inelegível pelo 
TSE até 2030 por ataques e mentiras 
sobre o sistema eleitoral, Bolsonaro 

já foi indiciado neste ano pela PF em 
três inquéritos: sobre as joias, a fal-
sifi cação de certifi cados de vacinas 
contra a Covid-19 e, agora, a tentati-
va de golpe de Estado.          BRASIL/A7

ANOS
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A 
escolha entre produtos importados e nacionais 
pode ser uma decisão extremamente importante 
no setor eletroeletrônico. Em geral as empresas 
analisam os fatores como valor, custo-benefício, 
prazo de entrega, apoio à economia local e mais 

recentemente a contribuição à sustentabilidade. Mas a decisão 
ideal pode envolver a avaliação dos prós e contras em função 
das prioridades de cada um em determinado segmento de 
mercado.

No total, hoje em dia, existe sobre a importação sete tribu-
tos. São eles o II (Imposto sobre Importação), naturalmente, 
além do IPI (Imposto sobre Produtos Industrializados), ICMS 
(Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços), PIS 
(Programa de Integração Social), COFINS (Contribuição para o 
Financiamento da Seguridade Social), ISS (Imposto Sobre Servi-
ços) e IOF (Imposto sobre Operações Financeiras).

Os produtos nacionais não estão sujeitos a taxas de impor-
tação e consequentemente não exigem os complexos trâmites 
de internalização, além de, normalmente, apresentarem fretes 
mais acessíveis. Mesmo no caso de empresas com mais ex-
periência em artigos importados e até para o profissional de 
comércio exterior mais experiente, os tributos e artigos estran-
geiros podem ser complexos e até às vezes confundí-lo com 
tantos detalhes.  

O imposto com taxação de compras internacionais foi 
estabelecido deliberadamente para proteger a indústria de 
transformação brasileira. Ao escolher produtos exclusivamente 
importados em vez dos nacionais, este tipo de aquisição pode 
aos poucos enfraquecer a indústria local, e por consequência 
reduzir empregos e afetar a economia do país, privilegiando 
a geração de empregos em outros países e incentivando sua 
economia.

No mundo empresarial, a facilidade de manutenção é um 
indicativo muito relevante para entender porque um produto 
nacional quase sempre é mais indicado para a maioria das 
decisões de compras industriais. Encontrar todas as peças ou 
componentes de reposição com facilidade e rapidez no mer-
cado doméstico é mais uma conveniência dos ‘brasileirinhos’, 
ou seja, fica mais fácil desta forma a troca de itens, evitando 
a paralisação do trabalho e consequentemente as perdas no 
faturamento por causa da espera.

A certificação de garantia é outro ‘porto seguro’ nas aqui-
sições domésticas. Produtos importados, em caso de defeitos, 
nem sempre têm assistência técnica e garantia local, dificul-
tando a reparação ou substituição. O comprador sabe que pode 
contar na mercadoria nacional com esses recursos a qualquer 
momento, o que lhe dá mais segurança seja em que situação ele 
se encontrar.  

Por causa da logística internacional e dos trâmites alfande-

gários, as importações levam mais tempo para serem entregues. 
Sem falar que hoje os conflitos internacionais e dificuldades de 
navegação em áreas de guerra como o Canal de Suez também 
são situações que complicam muito o comércio internacional.

As durações maiores das viagens internacionais aumen-
tam os custos das mercadorias, e esses impactam no preço do 
produto final. Sem contar que o transporte de mercadorias de 
outros países mais distantes gera maior emissão de gases po-
luentes. De acordo com a Organização Marítima Internacional 
(IMO) o transporte marítimo é responsável por cerca de 3% das 
emissões globais de CO2.

Segundo especialistas em tranding, um exemplo de cená-
rio sobre a vantagem de uma empresa escolher a compra de 
um produto eletroeletrônico nacional foi o da pandemia de 
covid-19. Em razão das limitações mundiais de comércio e da 
interrupção das cadeias de abastecimento, um grande núme-
ro de países sofreu com a falta de componentes eletrônicos e 
atrasos na produção.

O Brasil, no entanto, comprovou naquele período sua 
eficiência, porque inúmeras de suas empresas eletroeletrôni-
cas conseguiram sustentar as operações e atender a demanda 
interna por aparelhos eletrônicos, entre os quais, equipamentos 
médicos como respiradores, monitores e outros dispositivos 
importantes para enfrentar a pandemia e garantir o forneci-
mento aos hospitais.

E a partir do crescimento do trabalho à distância, a procura 
por computadores, notebooks e outros eletrônicos aumentou 
bastante. Por seu lado, a indústria nacional conseguiu atender 
a demanda, sem a necessidade de grandes importações de 
emergência.

Afora isso, a menor dependência a importações garantiu 
um fornecimento mais constante, mesmo diante de uma crise 
mundial. A eficiência da produção local também permitiu uma 
resposta mais rápida às necessidades do mercado interno, que 
não podia esperar muito tempo pelo fornecimento do exterior, 
dada a situação crítica.

A pandemia demostrou o valor de uma indústria nacional 
forte e diversificada, capaz de atender às necessidades em perío-
dos de crise. Não temos atualmente problemas críticos de fenô-
menos atmosféricos, mas como seria se sofrêssemos um evento 
climático de grandes proporções e no período de reconstrução 
ainda tivéssemos, que esperar um longo prazo pela vinda do 
exterior de postes, cabos, braços cruzados, isoladores, luminá-
rias, condutores, transformadores ou conectores? Os produtos 
nacionais garantem sempre maior segurança e autonomia.

* Marcelo Mendes, economista e executivo de marketing e vendas 
do setor eletroeletrônico

Dispositivo elétrico nacional 
ou importado, eis a questão

Briga. Alguns vereadores de Santos brigaram na ses-
são da última segunda-feira para ser o autor do Projeto 
de Lei que instituiu o enterro social. Na verdade, a briga 
seria válida se fosse para melhorar o serviço. Além disso, 
há mais de dois projetos, mas de nada adianta pois só o 
Executivo pode ser autor da proposta. 

Desconforto. Segundo apurado pela Contraponto, de-
pois que o Diário fez a denúncia sobre a precariedade do 
serviço e a humilhação que ele submete as famílias po-
bres do Município, iniciou-se um certo desconforto en-
tre a base do Governo, pois alguns vereadores governis-
tas querem e entendem a necessidade do serviço, mas o 
prefeito, dono da caneta, nada faz na cidade mais rica da 
Baixada Santista em termos de orçamento. 

Resultado zero. Independente das brigas no legislati-
vo para ver “quem é o pai da criança”, o que acontece de 
fato é que o serviço, prestado pela Santa Casa e Benefi-
cência Portuguesa, que na Câmara possui dois vereado-
res que fazem parte de suas direções, continua humi-
lhando famílias em vulnerabilidade social    

São Vicente. Acompanhado do deputado federal Paulo 
Alexandre Barbosa (PSDB) e do prefeito de São Vicente 
Kayo Amado (Podemos), o deputado estadual Caio Fran-
ça (PSB) visitou as obras da maternidade de São Vicente 
e anunciou a destinação de R$ 2 milhões em emendas 
parlamentares para equipar a unidade hospitalar. 

Mais seis. Na ocasião, Paulo Barbosa também anun-
ciou a destinação de mais R$ 6 milhões, totalizando R$ 
8 milhões de recursos federal e estadual. Com 80% das 
obras concluídas, a previsão é de que a maternidade co-
mece a atender pelo SUS no primeiro semestre de 2025. 

Qualidade. França ficou muito satisfeito com a quali-
dade da obra e reforçou a importância de a Cidade re-
ceber um espaço acolhedor e diferenciado, que ofere-
cerá dignidade e conforto às gestantes e seus bebês. “É 
um marco importante para a saúde pública, garantindo 
atendimento de qualidade e acolhimento às famílias vi-
centinas”, finalizou.

Manifestação. Professores da rede pública de Santos 
estarão na Câmara de Vereadores no próximo dia 12, às 
14 horas, fazendo uma manifestação pela reclassificação 
da categoria, uma promessa de campanha do prefeito 
Rogério Santos que, segundo informações dos educado-
res, não andou um milímetro sequer.    

DIVULGAÇÃO/PMS

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores

Verdade! É um perigo 
mesmo!!! 

Cid Tavares, sobre Alta-
mente perigosas, carave-
la-portuguesas são vistas 
no LN.

Ou os ladrões atacam 
ou enfrentam 3 horas 
de fila. Misericórdia.

Rubens Pedro, sobre Ro-
dovia Cônego Domênico 
Rangoni segue congestio-
nada. 

Com certeza, com 
tantos problemas que 
a cidade tem.

Gil Oliveira, sobre SV é 
eleita a cidade mais barata 
para comprar um imóvel. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A Mesmo proibido por lei, 
tem aumentado de forma sig-
nificativa por conta da bai-
xa fiscalização, o número de 
ambulantes que estão fazen-
do e comercializando frituras 
nas praias de Guarujá. O des-
respeito ao meio ambiente a 
sensação de impunidade che-
ga ao ponto de muitos despe-
jarem óleo usado e gordura 
redes de águas pluviais, con-
forme imagem enviada à Re-
portagem. 

Até na Praia do Tombo, 
que teve pelo 15º ano conse-
cutivo o selo ‘Bandeira Azul’, 
uma das certificações mais 
prestigiadas no mundo em 

Praias: 
registrado 
aumento 
de frituras 

GUARUJÁ. Prefeitura alega fiscalização  
e controle de alvarás no Município 

Ambulantes foram flagrados despejando óleo de forma irregular 

DIVULGAÇÃOtermos de qualidade ambien-
tal, o número de ambulantes 
no calçadão tem aumentado 
bastante.  

Em vigor desde 1998, a Lei 
044/98 que proibia abusos 
nunca foi totalmente respei-
tada na cidade, mesmo há 13 
anos, quando a Prefeitura de 
Guarujá e o Ministério Pú-
blico do Estado de São Paulo 
(MP-SP) acordaram o fim da 
de frituras nas areias da Pé-
rola do Atlântico.  

De acordo com a lei, os ba-
nhistas podem comer o que 
quiserem na praia, desde que 
esse alimento não seja frito 
na faixa de areia, sendo so-

mente permitida a fritura em 
quiosques no calçadão, por 
exemplo. 

Questionada ontem, a Pre-
feitura informou que fritu-
ra não é permitida confor-
me determinado no Artigo 
234 /I do Código de Posturas. 
A Prefeitura e a Associação 
Brasileira das Indústrias de 
Óleos Vegetais (Abiove) pro-
movem, anualmente, a cam-
panha Óleo Sustentável no 
Verão. 

Trata-se de um mutirão 
de conscientização e coleta 
em período e locais pré-esta-
belecidos, a exemplo das úl-
timas seis edições realizadas 
em diferentes orlas das praias 
urbanas. 

A meta é sensibilizar o 
maior número de muníci-
pes, turistas e comerciantes 
sobre a importância do des-
carte correto do óleo de cozi-
nha usado. 

Atualmente, Guarujá e Vi-
cente de Carvalho contam 
com diversos Pontos de En-
trega Voluntárias (PEVs) para 
descarte adequado de óleo de 
cozinha usado. 

São 47 endereços somen-
te em parceria com a Abio-
ve, além de outras empresas. 
Para conferir os locais de en-
trega do resíduo, basta aces-
sar o site www.oleosustenta-
vel.org.br.

LICENÇAS.
Quanto ao nítido aumento de 
ambulantes, a Administração 
revela que todos possuem li-

cenças. A legislação estipula 
1.250 placas de pessoa física e 
250 para empresas, dividido 
entre praias e bairros.

A expedição de alvarás 
acontece por meio de solicita-
ção junto à Prefeitura, se hou-
ver vaga. Do artigo 234 ao 237, 
do Código de Posturas, são 
detalhados os regramentos 
com relação à conservação e 
manutenção dos alimentos, 
sem proibições específicas so-
bre tipos de comida.

No caso da Praia do Tom-

bo, as regras são as mes-
mas das outras praias (Lei 
297/2021). A única diferença 
é que a fiscalização é feita pe-
los fiscais de Meio Ambien-
te. Qualquer tipo de apare-
lho sonoro ou de percussão 
é proibido na faixa arenosa e 
calçadão.

Ainda conforme a Prefei-
tura, durante a alta tempo-
rada, é intensificada a fisca-
lização na orla da Praia de 
Pitangueiras a fim de coibir 
a abordagem de ambulantes 
durante captação de clientes 
no calçadão. 

A operação especial tem 
sido realizada por 20 fiscais, 
principalmente aos finais de 
semana e feriados. Atualmen-
te, já são aplicadas multas de 
um a três mil nesses casos, 
seguindo o Código de Postu-
ras, o Código Tributário e as 
regras municipais para o co-
mércio de ambulantes. Tam-
bém são abertos cerca de 50 
processos administrativos e, 
no caso de reincidência, os 
ambulantes poderão ter suas 
licenças cassadas.

Denúncias sobre a cap-
tação de clientes na orla da 
praia poderão ser feitas pes-
soalmente no Centro de Aten-
dimento ao Contribuinte de 
Guarujá (Ceacon), localizado 
à Avenida Leomil, 630 - Cen-
tro. Também estão à disposi-
ção os telefones 3344-4500, 
o 153 (Guarda Municipal) e 
o 162 (Ouvidoria). As regras 
para o Natal e Revéillon serão 
as mesmas. (Carlos Ratton)  

O desrespeito ao 
meio ambiente 
a sensação de 
impunidade 
chega ao ponto 
de muitos 
despejarem óleo 
usado e gordura 
redes de águas 
pluviais

 A A Justiça aceitou denúncia 
contra dois policiais milita-
res da Rota pela morte de um 
homem durante a Operação 
Verão em Santos, em 10 de 
fevereiro deste ano. Trata-se 
da quarta denúncia de crime 
nas operações feitas em res-
posta ao assassinato de PMs 
na Baixada Santista durante o 
governo Tarcísio de Freitas, e 
a primeira relacionada a uma 
ocorrência de 2024.

O tenente Diogo Souza 
Maia e o cabo Glauco Costa 
tornaram-se réus pela mor-
te de Allan de Morais Santos, 
36, que estava dentro de um 
carro quando foi seguido e 
cercado por viaturas da Rota. 

PMs viram réus por suspeita de simular confronto
segurança, com acompanha-
mento das respectivas Corre-
gedorias, Ministério Público e 
Poder Judiciário.”

Allan morreu com ao me-
nos seis tiros, entre disparos 
de pistola e fuzil. A denúncia 
foi baseada principalmente 
nas imagens das câmeras cor-
porais dos PMs, que mostram 
vários momentos em que as 
gravações são bloqueadas. Os 
policiais também se posicio-
nam de costas para a cena do 
crime, deixando de filmar os 
momentos em que armas e 
uma cápsula teriam sido po-
sicionadas na cena.

As imagens não mostram 
Allan no momento em que 
ele foi alvejado, portanto não 
há registro de que ele esti-
vesse com a arma na mão. A 
pistola atribuída a ele apare-
ce aparece pela primeira vez 
no chão, quando o corpo de 

Promotores do Ministério Pú-
blico estadual dizem que as 
circunstâncias do caso “indi-
cam a alteração da cena dos 
fatos, consistentes em simu-
lar um confronto com a víti-
ma e o encontro de um fuzil”.

Questionada, a SSP infor-
mou que o caso foi investi-
gado num Inquérito Policial 
Militar, que foi encaminhado 
à Justiça. “Os policiais envol-
vidos na ocorrência perma-
necem afastados do servi-
ço operacional até o final do 
processo”, disse a secretaria. 
“Todos os casos de Morte em 
Decorrência de Intervenção 
Policial são rigorosamente 
investigados pelas forças de 

Justiça aceitou denúncia contra dois 
agentes da Rota pela morte de um homem 
durante a Operação Verão em Santos

O tenente Diogo Souza Maia e o cabo Glauco Costa tornaram-se 
réus pela morte de Allan de Morais Santos, 36 anos

PAULO PINTO/AGÊNCIA BRASIL

Allan já está caído dentro do 
carro.

Uma das câmeras foi acio-
nada para gravar som e geo-
localização apenas cerca de 
meia hora após o momento 
dos disparos. A maior parte 
das gravações ocorreu de for-
ma automática, sem que os 
PMs acionassem os botões 
para aumentar a qualidade do 
vídeo, o que é exigido pelas 
normas da corporação.

O tenente Maia estava 
com a câmera descarregada 
no momento da ação. Uma 
das gravações mostra quando 
ele se aproxima do corpo, me-
nos de um minuto após a po-
lícia atirar contra ele. Uma das 
câmeras teria captado, nesse 
momento, o som do disparo 
da pistola atribuída a Allan.

Segundo a denúncia, esse 
procedimento serviu para si-
mular um confronto. (FP)

 A Com a substituição das 
oito últimas lâmpadas de va-
por de sódio por LED, termi-
nou nesta terça-feira (26) a 
modernização da ilumina-
ção pública no José Menino, 
o segundo bairro de Santos 
a contar, integralmente, com 
tecnologia ‘light emitting 
diode’ (diodo emissor de luz, 
em português) – o primeiro 
foi o Piratininga (ZNO), que 
já conta com 125 luminárias.

O José Menino dispõe 
agora de 188 luminárias de 
LED (essa tecnologia não uti-
liza o termo lâmpada) de 150 
Watts em 21 vias, em subs-
tituição às unidades de va-
por de sódio de 250 Watts, 
além de duas unidades de 
80W na Rua particular Alfre-
do Ximenes e oito de 135W, 
atendendo às ruas Álvaro de 
Carvalho e Euclides de Cam-
pos, cada uma com quatro, 
as duas últimas vias bene-
ficiadas.

“As luminárias de LED 

José Menino conclui troca de iluminação em LED 

Bairro José Menino dispõe agora de 188 luminárias de LED de 150 
Watts em 21 vias; segundo prefeitura, elas melhoram a segurança 

DIVULGAÇÃO/PMS

oferecem iluminação nítida 
e uniforme, o que aumen-
ta a visibilidade e a segu-
rança, têm maior durabili-
dade e menos necessidade 
de manutenção”, explicou o 
secretário de Infraestrutu-
ra e Serviços Públicos, Wag-
ner Ramos. Ele lembra que 
a melhoria na visibilidade 
das vias contribui para a re-
dução de riscos de acidentes 
e reforça a sensação de segu-
rança durante a noite.

MODERNIZAÇÃO.
Desde maio de 2023, a Prefei-
tura vem promovendo a mo-
dernização da iluminação 
pública em diversas locali-
dades. “A substituição por 
LED beneficiou 2.835 pontos 
de iluminação na orla, onde 
a última reforma ocorreu há 
quase 15 anos, entre as 67 
torres da faixa de areia, cal-
çadão, jardins, ciclovia e can-
teiro central das avenidas”, 
lembrou o Aguina.

Já neste ano, até outubro, 
Santos ganhou 3.804 pontos 
de iluminação pública em 
LED, em um investimento 
de R$ 12 milhões.

Esse valor, acrescido dos 
R$ 742 mil referentes à 5º eta-
pa do PAC Mobilidade, do go-
verno federal, beneficiando 
os corredores de ônibus dos 
morros e da Zona Noroeste, 
totaliza R$ 13,2 milhões.

No ano passado, o total 
investido na renovação da 
iluminação pública foi de R$ 
5,99 milhões computados 
modernização, novos pon-
tos e infraestrutura.

O consórcio formado pe-
las empresas Seven, Quan-
tun e Fortnort (SQF IP San-
tos) é responsável pela 
manutenção da ilumina-
ção pública e expansão da 
rede de iluminação públi-
ca de Santos desde abril de 
2023. O programa de moder-
nização começou no mês se-
guinte. (DL)

GCM prende 
suspeitos de 
tráfico 

 A A GCM de Bertioga rea-
lizou na manhã desta ter-
ça-feira (26), a apreensão de 
dois suspeitos com posse de 
entorpecentes no Canal da 
Orla, Centro. A dupla aborda-
da continha pinos, maconha 
e quantia de dinheiro. 

Em patrulhamento pre-
ventivo pela região do Píer, 
a guarnição se deparou com 
dois indivíduos com atitudes 
suspeitas, próximos ao Forte 
São João. Ao serem aborda-
dos, foram encontrados 15 pi-
nos de cocaína, porção de ma-
conha e R$ 268 em espécie. 

Averiguando o crime da 
posse, porte e comércio de 
droga ilícita, em conformida-
de com a Lei n.º 11.343/2006, 
os suspeitos foram presos e 
apresentados pela Guarda na 
Delegacia Seccional de Ber-
tioga. Onde permaneceram a 
disposição da Justiça. (DL)

Cidades
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 A Realizado ontem (26) no 
Sest/Senat, em São Vicente, 
o Portolog reuniu pela pri-
meira vez autoridades mu-
nicipais da Região Metropo-
litana da Baixada Santista, 
e representantes da Receita 
Federal e da Autoridade Por-
tuária de Santos (APS) para 
discutir a expansão do Por-
to de Santos. 

A ideia do prefeito Kayo 
Amado (Podemos) era apre-
sentar São Vicente como 
uma alternativa viável à ex-
pansão das atividades retro-
portuárias. 

A discussão acontece 
às vésperas da inclusão de 
áreas do Município na cha-
mada Poligonal do Porto de 
Santos, que amplia a área 
para atividades ligadas à ex-
portação e importação. 

A inclusão de São Vicen-
te na Poligonal foi discutida 
ontem em Brasília entre o 
ministro de Portos e Aero-
portos, Sílvio Costa Filho, e 
o presidente da APS, Ander-
son Pomini.

Ciente da iminente mu-
dança de status econômi-
co do Município, o prefei-
to aproveitou o evento para 
reunir no mesmo ambien-
te empresários do Porto e 
proprietários de terrenos na 

Portolog reuniu autoridades e empresários na manhã desta terça, no Sest/Senat, em São Vicente

RENAN LOUSADA/DL

Evento debate porto em São Vicente
AUTORIDADES. Encontro mostrou o potencial da Área Continental do município para receber áreas retroportuárias alfandegadas

Área Continental do Muni-
cípio.

O prefeito enfatizou que 
São Vicente é cortada por 
ferrovia e rodovias, o que 
torna o cenário ainda mais 
atraente para as empresas 
em razão da facilidade logís-
tica. Amado citou ainda que 
São Vicente, especialmen-
te a Área Continental, tem 
muitas áreas disponíveis e 
adiantou que a Prefeitura es-
tuda uma eventual isenção 
de IPTU, a fim de incentivar 
para a instalação dessas em-
presas na Cidade.

FREE FLOW.
Ele lembrou ainda a pro-
messa do Governo do Es-
tado de implantação do sis-
tema ‘free flow’ no pedágio 
da Rodovia Padre Manoel 
da Nóbrega, localizada no 
Distrito de Humaitá, o que 
diminuiria eventuais entra-
ves À chegada dos empreen-
dedores.

O chefe do Executivo ain-
da a proximidade da Área 
Continental de São Vicente 
com o Porto de Santos, cuja 
distância é de apenas 15 qui-
lômetros, além de apenas 26 
quilômetros em relação ao 
Polo Industrial de Cubatão.

O evento prosseguiu com 

Guarujá e seis no Cubatão.
Edilberto Ferreira Men-

des, diretor de Operações 
da APS, representou o pre-
sidente Anderson Pomini, 
e reforçou a viabilidade de 
São Vicente para ampliações 
futuras das atividades retro-
portuárias.

Em seguida, o diretor do 
Programa Desenvolve São 
Paulo, Lucas Seeder Lacona, 
apresentou as facilidades 
oferecidas aos empreende-
dores pela agência de fo-
mento ao desenvolvimento 
econômico ligada ao Gover-
no do Estado.

EMPRESARIADO.
Idealizador do Portolog, o 
empresário Marcos Muniz, da 
M.Muniz Logística, reforçou a 
vocação da Área Continental 
de São Vicente: “Aquela re-
gião é cortada por ferrovia e 
rodovias, uma grande vanta-
gem logística”.

CEO da Transbrasa Tran-
sitária Brasileira S/A, Bayard 
Freitas Umbuzeiro Neto 
ressaltou a proximidade da 
Área Continental com o ‘pé’ 
da Serra do Mar e a facili-
dade de acesso ao Porto de 
Santos: “Vemos aquela re-
gião com bons olhos”. (Nilson 

Regalado)

a apresentação da Receita 
Federal no Porto de San-
tos. No total, há 86 recintos 

aduaneiros no Porto, sendo 
28 recintos especiais para 
Despacho Aduaneiro de Ex-

portação (Redex) e 58 recin-
tos alfandegados., com 19 
Redex em Santos, três no 

 A Na madrugada desta se-
gunda-feira (25), auditores 
fiscais da Receita Federal 
iniciaram uma paralisação 
por tempo indeterminado 
em todos os portos e aero-
portos do país, incluindo o 
de Santos. 

A categoria reivindica 
atualização do vencimen-
to base, que venceu há cin-
co anos.

Segundo o presidente da 
Delegacia Sindical de San-
tos do Sindicato Nacional 
dos Auditores Fiscais da Re-
ceita Federal do Brasil, Elias 
Carneiro Jr, o Ministério da 

Auditores da Receita Federal resolvem entrar em greve 

REUNIÃO. 
O comando do movimento 
realizou uma reunião nes-
ta terça-feira (26), no edifí-
cio da Alfândega da Receita 
Federal do Porto de Santos, 
para avaliar o primeiro dia 
de paralisação e os próxi-
mos passos.

As análises e desemba-
raço de cargas prioritárias, 
como cargas perigosas, vi-
vas, perecíveis, não serão 
interrompidas com a para-
lisação.

Porém, com o atraso nos 
desembaraços, as mercado-
rias que abastecem o mer-
cado podem ter atrasos, 
sendo necessário que em-
presas recorram ao trans-
porte aéreo. (Ana Claro Dura-

zzo)A categoria reivindica atualização do vencimento base do salaário, que venceu há cinco anos

DIVULGAÇÃO/APS

Gestão e Inovação descum-
priu o Termo de Compro-
misso assinado neste ano, 
que estabelece que as ne-
gociações relativas a rees-
truturação de carreiras e 
reajustes de remuneração 
ocorreriam no âmbito da 
mesas específicas e tem-
porárias, que deveriam ser 
instaladas até o mês de ju-
lho.

Ele afirma que o Gover-
no Federal deu 9% de rea-
juste, mas que a defasagem 
do vencimento básico está 
em 26,6% nos últimos cin-
co anos.

Análises e desembaraço de cargas 
prioritárias, como cargas perigosas, vivas, 
perecíveis, não serão interrompidas 

 A A “Gigante de Santos”, roda 
gigante situada no Parque Va-
longo, encerrou suas opera-
ções neste domingo (24). A 
decisão, segundo a empresa 
responsável pelo equipamen-
to, foi tomada após um perío-
do de quase cinco meses de ati-
vidade, que contou com pouca 
adesão devido a baixa frequên-
cia do parque.

A responsável pela roda gi-
gante afirmou ainda que outro 
motivo foi a falta de eventos 
regulares e públicos no local 
que poderiam garantir um flu-
xo constante de visitantes.

“Infelizmente, a baixa de-
manda e a ausência de ações 
para atrair público impacta-
ram diretamente a viabilidade 
do projeto”, diz trecho da nota 
enviada ao Diário.

Diz ainda que, “apesar dos 
esforços da equipe liderada 
pelo CEO Rodger Augusto, a 
falta de uma parceria sólida 
com o poder público impediu 
que as expectativas de sucesso 

Roda gigante encerra atividades no Parque Valongo

Prefeitura informou que o contrato entre o Município e a empresa 
responsável pela roda gigante terminou em setembro

ARNAUD PIERRE COURTADON/DL

fossem alcançadas”.
Também em nota, a Prefei-

tura informou que o contrato 
entre o Município e a empresa 
responsável pela roda gigante 
(prazo de 60 dias) terminou 
em setembro, desde quando 
o equipamento permanece no 
Parque Valongo como atração 
de eventos devidamente au-
torizados.

Em caso da saída da empre-
sa, o Município vai buscar no-
vas atrações para o parque, que 
já se consolidou como um dos 
principais polos turísticos e de 
eventos da Cidade.

Sobre a falta de eventos, a 
prefeitura afirma que desde 
sua inauguração em 5 de ju-
lho, há menos de cinco meses, 
o local já abrigou 13 grandes 
eventos. O primeiro foi a Fes-
ta Inverno 2024, que registrou 
o maior público da história do 
evento beneficente: cerca de 
90 mil pessoas.

Outro destaque foi o Fes-
tival Geek, em setembro, com 

público de 50 mil pessoas. O 
local também abrigou os even-
tos privados: King Crab, Mira-
da, Music Fest, Gran Bazar, Tau-
rus Festival, Parque Valongo 
Music Fest - Edição Halloween, 
entre outros.

Até o final deste mês de no-
vembro serão realizadas a gra-
vação do DVD do cantor Ito 
Melodia, o 1° Summit Connect 
Infra da Frente Parlamentar 
de Portos e Aeroportos (FPPA) 
e do Instituto Brasileiro de In-
fraestrutura e um evento de 
música eletrônica.

Outros cinco eventos es-
tão confirmados para o mês 
de dezembro, entre eles o Sin-
dExperience, voltado a síndi-
cos e empresas do mercado 
condominial, e uma festa de 
Réveillon.

Já para 2025, a prefeitura 
informa que a agenda do local 
está praticamente lotada para 
o primeiro trimestre do ano, 
com eventos já autorizados. 
(Pedro Henrique Fonseca)

Santos 
prorroga 
inscrições 

 A A Secretaria de Meio Am-
biente, Proteção e Bem-Estar 
Animal (Semam) prorrogou o 
prazo para formação da Co-
missão Organizadora Munici-
pal (Comu) da 5ª Conferência 
Municipal do Meio Ambiente 
de Santos (5ª CMMA-Santos). 
As inscrições podem ser apre-
sentadas até as 23h59 do dia 4 
de dezembro.

O formulário está disponí-
vel na edição do último dia 19 
do Diário Oficial de Santos, à 
pág. 28.

A conferência será realiza-
da em 18 de janeiro. A pror-
rogação se deve à ampliação 
dos prazos por parte do Go-
verno Federal, possibilitando 
maior oportunidade para a 
participação da sociedade. A 
Comu será composta por até 
30 membros, sendo 15 do po-
der público e 15 titulares da so-
ciedade civil. (DL)

Cidades
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 A Aposentados e pensionis-
tas do INSS (Instituto Nacio-
nal do Seguro Social) podem 
pedir a exclusão de de des-
contos indevidos de mensa-
lidades de associações pelo 
aplicativo ou site Meu INSS. 
O benefício ficará bloquea-
do para novos descontos até 
que o segurado decida reali-
zar a liberação.

A opção visa proteger 7,6 
milhões de aposentados e 
pensionistas que têm des-
contos no pagamento. De-
núncias sobre débitos feitos 
sem o aval dos segurados 
motivaram uma investiga-
ção envolvendo INSS, Polícia 
Civil de São Paulo e Ministé-
rio Público de São Paulo. 

Entre janeiro de 2023 e 
maio de 2024, foram regis-
tradas 1 milhão de reclama-
ções, com cerca de R$ 45,5 
milhões em descontos inde-
vidos feitos por associações, 
segundo auditoria realizada 

pelo INSS. O órgão afirma 
que cancelou todos os des-
contos nos quais os segu-
rados informaram não ter 
dado autorização para o déb-
tio.

A mensalidade associati-
va é uma contribuição de 
aposentados que se filiam a 
associação ou sindicato para 
ter benefícios como plano de 
saúde, academia e descontos 
em farmácias, por exemplo. 
O valor é descontado dire-
tamente da renda previden-
ciária. Para fazer esse des-
conto, a associação precisa 
ter convênio com o INSS e 
fechar um contrato com o 
segurado.

Para excluir, é preciso 
acessar o site ou aplicativo 
do INSS com login e senha; 
selecionar Novo pedido; e 
no campo de busca escrever 
Excluir mensalidade. Dife-
rentes opções irão aparecer 
e só seguir adiante. (FP)

Aposentados podem 
excluir desconto 

NOTAS

A
s pessoas físicas 
que investem 
em títulos pú-
blicos pela in-
ternet poderão 

usar esses papéis como ga-
rantia para empréstimos e 
aluguéis. O Tesouro Nacio-
nal, o Banco Central e a B3 
(bolsa de valores brasileira) 
lançaram o serviço Tesouro 
Direto Garantia (TD Garan-
tia), que permitirá aos in-
vestidores manter os ativos 
rendendo na carteira e, ao 
mesmo tempo, vinculá-los 
a uma operação de crédito 
e a um contrato de aluguel.

Em nota, o Tesouro Na-
cional informou que a me-
dida pretende contribuir 
para a diminuição do risco 
e dos custos das operações 
financeiras. As garantias 
são bens dados pelo toma-
dor de um empréstimo ou 
pelo assinante de um con-
trato para cobrir eventuais 
inadimplências. Em caso 
de não pagamento das par-
celas, os títulos serão re-
comprados pelo Tesouro 
Nacional, com o valor cor-
respondente sendo repas-
sado ao credor.

Em nota, o Tesouro Na-
cional afirma que a possi-
bilidade de constituir ônus 
e gravames – o registro de 
um bem vinculando-o a um 
contrato – sobre títulos pú-
blicos ajuda a fomentar o 
mercado de crédito e garan-
te uma opção segura para 
diversas operações finan-
ceiras. As discussões para a 
implementação do TD Ga-
rantia duraram dois anos.

Na garantia com o Te-
souro Direto, os preços são 
pré-estabelecidos e publi-

cados pelo Tesouro, que as-
segura a recompra em caso 
de inadimplência do toma-
dor. A constituição de ônus 
e gravames sobre os títulos 
será feita no Sistema Espe-
cial de Liquidação e de Cus-
tódia (Selic), o que torna 
viável a emissão de certidão 
pelo BC, garantindo a segu-
rança das operações.

EXPERIÊNCIAS. 
A startup Loft, que atua no 
mercado imobiliário, e a 
corretora Warren serão as 
primeiras empresas a usar 
o TD Garantia. Os papéis 
do Tesouro Direto custodia-
dos na corretora funciona-
rão como alternativa à cau-
ção tradicional e aos títulos 
de capitalização em contra-
tos de aluguel.

Os inquilinos poderão 
contratar a caução lastrea-
da no Tesouro Direto por 
meio das imobiliárias par-
ceiras da Loft, responsável 
pela integração tecnológi-
ca e conexão com a War-
ren, responsável pelo inves-
timento.

NOVIDADES. 
Também está previsto para 
o fim do ano o lançamento 
do Gift Card B3, que permi-
tirá que os investidores pre-
senteiem títulos públicos a 
outras pessoas.

Desde o último dia 18, é 
possível investir no Tesou-
ro Direto com valores abai-
xo do limite antigo de R$ 
30 por operação. Agora, o 
aplicador pode comprar os 
papéis com base no fracio-
namento do valor de mer-
cado em 1 ponto percentual 
do total. (AB)

Tesouro Direto  
pode ser garantia 

 D Desde o último 30 de 
outubro, o Procon abriu 

um link específico em seu 
site para receber queixas 

dos consumidores sobre as 
promoções

PAULO PINTO/AGÊNCIA BRASIL 

O 
Procon de São Paulo já recebeu 1.115 re-
clamações relacionadas às compras de 
Black Friday. Desde o último 30 de ou-
tubro, a entidade abriu um link espe-
cífico em seu site para receber queixas 

dos consumidores sobre as promoções.
Os problemas mais citados são a não entrega ou 

demora na entrega (394 casos) de produtos; produto 
ou serviço entregue diferente do pedido, incompleto 
ou danificado (142); pedido cancelado após finaliza-
ção da compra (128); produto ou serviço indisponível 
(105); e maquiagem de desconto (101).

A Federação Brasileira de Bancos (Febraban) ela-
borou dez recomendações para que os consumido-

res aumentem a segurança ao fazer compras na 
Black Friday. A entidade orienta 
que os compradores deem pre-
ferência a lojas conhecidas e ve-
rifiquem a reputação de páginas 
não conhecidas em sites de re-
clamações. 

A Febraban aconselha ainda 

acessar os sites de compra digitando o endereço no 
navegador, e desconfiar das promoções cujos preços 
sejam muito menores do que o valor real do produto.

“Tenha muito cuidado com e-mails de promoções 
que tenham links. Ao receber um e-mail não solicita-
do ou de um site no qual não esteja cadastrado para 
receber promoções, é importante verificar se real-
mente se trata de uma empresa idônea”, recomenda 
a entidade.

Outra orientação é dar preferência ao modelo de 
compra garantida, na qual a plataforma retém o valor 
da compra até a sinalização positiva do comprador.

“Em lojas de redes sociais, verifique se a página 
tem selo de autenticação, número de seguidores com-
patíveis e também comentários de outros comprado-
res. Desconfie de páginas recém-criadas”.

A entidade ressalta que os consumidores façam 
a opção pelo pagamento das compras online com 
cartão virtual, e usar o serviço de avisos por SMS de 
transações feitas ou outros meios disponibilizados 
pelos bancos, que informam o valor realizado para 
cada transação, instantaneamente. (AB)

Procon SP recebe mais 
de mil reclamações 
sobre Black Friday

Os problemas 
mais citados são 
a não entrega 
ou demora 
na entrega 
(394 casos) 
de produtos, 
e produto ou 
serviço entregue 
diferente 

Fique 
ligado  

 D Embora não preveja o envio de projetos de lei, o pacote 
aproveitará textos em tramitação no Congresso

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL 

Pacote de 
corte de 
gastos está 
pronto 
PREVISÃO. Segundo Haddad, data  
do anúncio depende de conversa 
entre Lula, Pacheco e Lira

A
pós um mês de discus-
sões dentro do governo, 
o pacote de corte de gas-
tos está pronto para ser 
anunciado, disse nesta 

segunda-feira (25) o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad. 

Segundo ele, a data exata depen-
de de uma conversa do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva com os pre-
sidentes da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira, e do Senado, Rodrigo 
Pacheco.

“[O anúncio do pacote] está de-
pendendo agora de o Palácio do Pla-
nalto entrar em contato com o Se-
nado e a Câmara. Tem que ver se os 
presidentes estão aí, estão disponí-
veis, mas enfim, nós já estamos pre-
parados. Está tudo redigido já. A Casa 
Civil manda a remessa [da redação 
final dos textos] para mandar com 
certeza [ao Congresso] essa semana. 
Agora, o dia, a hora, vão depender 
mais do Congresso do que de nós”, 
disse Haddad ao sair do ministério.

Apesar de a previdência dos mi-
litares, ponto que entrará no paco-
te, ser definida por lei ordinária, o 
ministro ressaltou que o governo 
enviará uma proposta de emenda à 
Constituição (PEC) e um projeto de 
lei complementar ao Congresso. “A 
ideia é mandar o menor número de 
propostas possível”, justificou.

MUDANÇAS.
Embora não preveja o envio de proje-
tos de lei, o pacote aproveitará textos 
em tramitação no Congresso. As mu-
danças no Vale Gás entrarão como 
substitutivo no projeto de lei que 
tramita no Congresso desde agosto. 
A limitação dos supersalários cons-
tará do projeto de lei complementar.

Em relação à PEC, Haddad disse 
que o governo pode pegar carona e 
incluir o pacote de corte de gastos 
na proposta que estende a Desvin-
culação das Receitas da União (DRU), 
mecanismo que desvincula até 30% 
dos gastos carimbados para qualquer 

finalidade. Isso porque a DRU perde 
validade no fim do ano e precisa ser 
aprovada ainda em 2024.

“A intenção é aprovar até o fim do 
ano pelo seguinte: há pelo menos 
uma PEC, mas talvez mais uma que 
deve ser votada esse ano. Por exem-
plo, a aprovação da DRU. Talvez nós 
aproveitemos essa PEC para, depen-
dendo do julgamento dos congres-
sistas, incluir, se concordarem, aqui-
lo que foi matéria constitucional [do 
pacote de corte de gastos]”, acrescen-
tou Haddad.

Haddad e o futuro presidente do 
Banco Central, Gabriel Galípolo, se 
reuniram com Lula pela manhã e à 
tarde no Palácio do Planalto. Segun-
do Haddad, os ministros responsá-
veis pelas pastas afetadas pelo pacote 
também estiveram presentes e con-
cordaram com as medidas. Por volta 
das 16h, Haddad chegou ao ministé-
rio da Fazenda acompanhado de Ga-
lípolo, que deixou o prédio pela gara-
gem após cerca de 40 minutos. (AB)

Pregão Eletrônico SRP nº 90007/2024 - UASG 160498

Número do Processo: 64084.006438/2024-87. Objeto: Pregão Eletrônico 

SRP – Contratação de serviços de locação de contêineres em atendimento 

às necessidades do 2º BIAmv e órgãos participantes. Total de itens licitados: 

31. Edital: 27/11/2024 das 08h00 às 12h00 e das 13h30 às 17h00. Endereço: 

Avenida Antônio Emmerich, 975 - Jardim Guassu – São Vicente – SP. Entrega 

das Propostas: a partir de 27/11/2024 no site www.gov.br/compras. Abertura das 

Propostas: 16/12/2024 às 10h30min no site www.gov.br/compras.

MOACIR SANDER – 2° SGT
Pregoeiro do 2° BIAmv

LEANDRO CASTRO DE GOES MARTINS – TEN CEL
Ordenador de Despesas do 2° BIAmv

AVISO DE LICITAÇÃO

2º BIL - BATALHÃO DE 
INFANTARIA LEVE

MINISTÉRIO DA 
DEFESA
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Kendrick Lamar está de volta com um novo album, o ‘GNX’

DIVULGAÇÃO

Kendrick Lamar retorna menos 
hermético para reclamar seu trono

MÚSICA. Novo album, “GNX” é permeado por batidas diretas e graves densos e pesados que soam como pancadas na cabeça

 A Muitas músicas foram 
lançadas por Kendrick La-
mar e Drake neste ano, como 
parte de um enfrentamen-
to simbólico pelo posto de 
maior rapper da atualidade. 
O americano e o canadense 
têm números de audiência 
superlativos, mas aborda-
gens diferentes do gênero 
que defendem -enquanto o 
primeiro é um artesão das 
letras, um vencedor do Pulit-
zer, o segundo trata mais de 
relacionamentos e é mestre 
dos refrões chiclete.

Os ataques em forma de 
rima e batidas, parte de uma 
tradição do hip-hop, foram 
um dos grandes assuntos 
da música nos últimos me-
ses, e ninguém teve dúvi-
das de quem saiu vencedor 
do confronto. Kendrick, com 
“Not Like Us”, conseguiu não 
apenas bater Drake na cane-
ta, mas criou também um 
clássico instantâneo do rap, 
um hit que uniu a Costa Oes-
te americana em torno dele 
e rendeu nada menos que 
sete indicações ao próximo 
Grammy.

Na tarde da última sex-
ta, pegando todo mundo de 
surpresa, Kendrick lançou o 
disco “GNX”, que soa como 
se a abordagem dele para 
“Not Like Us” tivesse se es-
tendido para as 12 faixas iné-
ditas. Isso não significa que 
o álbum trata de Drake -na 
verdade, o canadense aqui 
quase não é assunto-, mas 
do estabelecimento do cali-
forniano no topo do rap con-
temporâneo.

Como “Not Like Us”, 
“GNX” é permeado por bati-
das diretas e graves densos 
e pesados que soam como 
pancadas na cabeça. Tam-
bém como no hit indicado 
ao Grammy, o discurso é 
bem-humorado e afirmati-
vo da grandeza de Kendrick 
no cenário da música atual, 
e o rapper usa uma aborda-
gem brutalista, quase punk, 
em ganchos e refrões, em 
especial na repetição conta-
giante de sílabas, palavras ou 
frases curtas.

É interessante notar 
como Kendrick consegue 
ser um artista versátil sem 
deixar de fazer música como 
só ele mesmo é capaz. E tam-
bém de manter uma disco-
grafia coesa não apenas na 
qualidade, mas na lineari-
dade.

Em 2015, ele lançou um 
dos grandes discos do sécu-
lo, “To Pimp a Butterfly”, em 
que atualiza o jazz e o funk 
americanos com rimas in-
trincadas e comentários so-
bre o capitalismo, o racis-
mo, a sociedade americana 
e as contradições dos senti-
mentos humanos. Dois anos 
depois, veio como “Damn.”, 
um blockbuster pop cheio de 
hits dançantes e baladas que 
cansou de tocar em festas e 
o levou a grandes festivais.

Há dois anos, ele emer-
giu da pandemia com “Mr. 
Morale & the Big Steppers”, 
um álbum denso e profun-
do, quase psicanalítico, em 
que reflete sobre o passado, 
o sucesso, a família e a mas-
culinidade, entre outros as-
suntos. Discos como esse de-
ram ao rapper uma fama de 
artista complexo e difícil de 
entender -mais ainda para 
quem não fala inglês e não 
consegue captar suas deze-
nas de referências.

“GNX” novamente vem 
para quebrar essa noção. 
Não se juntando a Rihanna 
ou sampleando Bruno Mars 

como fez em “Damn.”, mas 
com músicas mais curtas e 
uma abordagem mais crua 
e direta tanto dos versos 
quanto dos samples, melo-
dias e faixas instrumentais.

É como se Kendrick dis-
sesse que consegue jogar o 
jogo pop de Drake sem se-
guir tendências -característi-
ca do canadense, que já gra-
vou até funk 150 BPM com o 
carioca Kevin o Chris- ou se 
render a modismos.

Para isso, recrutou Jack 
Antonoff, produtor que nos 
últimos anos virou queridi-
nho de cantoras pop como 
Taylor Swift e Lana Del Rey. 
Ele assina como produ-
tor executivo do álbum, e 
atuou diretamente em 11 das 
12 músicas do disco, mas a 
sensação é que, se seu nome 
não estivesse nos créditos, 
não daria para saber que ele 
estava envolvido no projeto.

“Wacced Our Murals” 
abre “GNX” com a voz de 
Deyra Barrera, cantora do 
mariachi mexicano e um 
monólogo de Kendrick. Ele 
cospe rimas para dizer o que 
pensa do cenário atual sob 
uma melodia sinistra e so-
bra até para Lil Wayne -o ra-
pper supostamente não gos-
tou da escolha de Kendrick 
como atração principal do 
intervalo do próximo Super 
Bowl, a final da principal liga 
de futebol americano.

Ele segue a todo vapor 
em “Squabble Up”, em que 
muda o tom e a expressão da 
voz como se fizesse curvas 
acidentadas enquanto diri-
ge com o pé fincado no ace-
lerador. A metáfora fica clara 
a partir da capa e do título do 
álbum, tirado de um modelo 
de carro requintado de 1987 
que mesmo com motor me-
nos potente conseguia atin-
gir altas velocidades mais 
rapidamente que carros su-
peresportivos como a Fer-
rari F40.

Mesmo quando não está 
voando na estrada, Kendrick 
conduz com fluidez conta-
giante em “GNX”. Em “Lu-
ther”, faz um dueto com SZA 
enquanto sampleia a balada 
“If This World Were Mine” na 
versão de Cheryl Lynn e na-
vega entre cordas que reme-
tem a Quincy Jones.

Em “Man at the Garden”, 
celebra por cima de um pia-
no frio a vida luxuosa que 
conquistou. Ele vira do aves-
so uma expressão populari-
zada por Notorious B.I.G. em 
“Mo’ Money, Mo’ Problems” 
-aqui, Kendrick quer “mais 
dinheiro, mais poder, mais 
liberdade”.

Há citações aqui e ali 
ao triunfo sobre Drake. Em 
“Hey Now”, ele começa pe-
dindo paz interior a Buda 
e diz que “os negros sabem 
que estrangulei um GOAT”, 
usando a expressão em in-
glês para se referir a “maior 
de todos os tempos”, neste 
caso o canadense. Kendrick 
canta quase sussurrando 
como um assassino gélido 
e indolente.

Mas a letra mais profunda 
de “GNX” é “Reincarnated”, 
que sampleia “Made N****z”, 
de Tupac -maior influência 
de Kendrick no hip-hop, e 
outro ícone do gênero na Ca-
lifórnia. Aqui, o baixo viaja 
junto com a mente do ra-
pper, que parece estabele-
cer um diálogo entre Deus 
e o diabo ao mesmo tempo 
em que dialoga com o que 
seriam suas vidas passadas. 
Tupac, que aliás foi “ressus-
citado” com inteligência arti-

ficial por Drake numa músi-
ca (“Taylor Made Freestyle”) 
crítica a Kendrick, entra nes-
se contexto.

“Not Like Us” surge nova-
mente nas entrelinhas. “TV 

Off” tem batida parecida e 
o mesmo produtor de “Not 
Like Us”, Mustard, que tem 
o nome berrado por Ken-
drick na nova música. Mes-
mo mais acessível, o rapper 

mir ao longo do álbum sem 
soar repetitivo. É algo que 
faz também reciclando par-
ceiros da carreira -entre eles 
o produtor Sounwave e o sa-
xofonista Kamasi Washing-
ton, que agora parece assu-
mir o posto de arranjador-, 
além de SZA. Ela retorna em 
“Gloria”, faixa derradeira do 
disco, em que Kendrick tra-
ta sua caneta como sua ama-
da em uma singela história 
de amor.

Como em qualquer lan-
çamento do rapper, mais e 
mais referências das letras 
e dos samples devem surgir 
na internet nos próximos 
dias, ampliando o entendi-
mento da obra. Ainda que 
desta vez ele se apresente 
menos hermético, seus dis-
cos sempre deixam lacunas 
a serem preenchidas pela 
digestão coletiva das músi-
cas ao longo do tempo. Há 
no entanto uma questão 
que “GNX” não deixa espa-
ço para dúvida -Kendrick fi-
gura no panteão dos gran-
des artistas deste século. Do 
rap, ele senta no trono. (Lucas 

Breda/FP)

mostra que não faz questão 
nenhuma de perder sua as-
pereza.

Kendrick impressiona 
com a quantidade de vozes e 
levadas que consegue impri-

Publicidade Legal

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA N.º 

1.179/24 – PROC. ADM. 
N.º 10.465/24. 

Objeto: Aquisição de 1 (um) 
aparelho smartphone para 
atender às necessidades 
da Secretaria de Assuntos 
Jurídicos - SEJUR. Prazo 
de recebimento das 
Propostas: das 17 horas do 
dia 27/11/24 até as 9 horas 
do dia 06/12/24. Início e 
término da Sessão Pública 
de Disputa de Preços: das 
09h05min as 15h05min do 
dia 06/12/24. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.
br e www.novobbmnet.
com.br. Para solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
novobbmnet.com.br. Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 27 de 
novembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

128/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
128/2024
Processo nº 16.663/2024
Interessado: Secretaria de 
Trânsito e Segurança.
Tipo de Licitação: Menor 
preço. Objeto: Contratação 
de empresa especializada 
para fornecimento de 
refeições, café da manhã, 
almoço e jantar, para atender 
o efetivo da Operação Verão 
2024/2025, em atendimento 
a Secretaria de Trânsito e 
Segurança do Município de 
Itanhaém. 
Recebimento das propostas: 
Início - 27/11/2024 e Final - 
10/12/2024
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 10/12/2024.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 26 de novembro de 2024

Milton Saldiba Passarelli 
de Campos Junior - 

Secretário Municipal da 
Secretaria de Trânsito 

e Segurança.
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EDITAL DE CIENCIA DE LEILAO
Contrato 103544083724

Pelo presente edital e para ciência do(s) interessado(s), 
que se encontra(m) em lugar incerto e não sabido, ou 
ocultara(m)-se ou recusara(m) o recebimento, vimos 
Cientificar o(s) mutuário(s) abaixo, devido decurso de 
prazo para purgação de débito, dando prosseguimento 
a realização da hasta pública do IMÓVEL: RUA FREI 
HENRIQUE DE COIMBRA, Nº 100, APARTAMENTO 
Nº 603, EDIFICIO RESIDENCIAL GUAICA, NA VILA 
OCEANICA II, PRAIA GRANDE/SP.
Primeiro público leilão: 19/12/2024 a partir das 15:30 
as 15:45 horas Segundo público leilão: 20/01/2025 
a partir das 15:30 as 15:45 horas Local: Em frente à 
agência da Caixa Econômica Federal da AVENIDA 
PRESIDENTE COSTA E SILVA, Nº 748, BOQUEIRAO, 
PRAIA GRANDE/SP. Credor Hipotecário: EMPRESA 
GESTORA DE ATIVOS S.A – EMGEA – CNPJ: 
04.527.335/0001-13 Mutuário(s): DELZUITH 
FAÇANHA DA SILVA, BRASILEIRA, VIÚVA, 
SERVIDORA PÚBLICA INATIVA, RG Nº 16.889-SSP/
PA, CPF: 144.757.902-04.
2º Leilão ocorrerá se não houver licitante que ofereça 
lance mínimo para venda no 1º Leilão. Informações 
no e-mail: fabianasilva@afdsp.com.br, no telefone 11-
97334-6595. ENDEREÇO DO LEILOEIRO: Avenida 
Calim Eid, nº 2842, Sala 08, Vila Ré, São Paulo/SP. São 
Paulo, 26 de novembro de 2024. HELIO JOSE ABDOU 
- JUCESP 603. Leiloeiro Público Oficial. SED 1325  

Edital De Publicação De Abertura Da Sucessão Provisória - Prazo De 20 
Dias. Processo Nº 1000076-55.2022.8.26.0157 O(A) MM. Juiz(a) de Direito 
da 1ª Vara, do Foro de Cubatão, Estado de São Paulo, Dr(a). Rodrigo de 
Moura Jacob, na forma da Lei, etc. Faz Saber e dá Publicidade A Todos Que 
O Presente Edital Virem Ou Dele Tiverem Conhecimento que por este 
Juízo, tramita a abertura da sucessão provisória do ausente CLAUDIO DA 
SILVA SOUZA, após transcorrido o prazo de 180 dias da sentença dos 
Autos de Declaração de Ausência nº0002842-16.2013.8.26.0157,ficando 
os interessado citados para requererem sua habilitação.Será o presente 
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de Cubatão, aos 18 de novembro de 2024. K-27e28/11

Edital Para Conhecimento De Terceiros, Expedido Nos Autos De Interdição 
De Dilma Gonzalez Lopes, Requerido Por Mário Jayme Lopes - Processo 
Nº 1010989-11.2023.8.26.0562. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara de 
Família e Sucessões, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). 
NELSON RICARDO CASALLEIRO, na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos 
que o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem que, por 
sentença proferida em 30/07/2024, foi decretada a INTERDIÇÃO de DILMA 
GONZALEZ LOPES, CPF 19932107840, declarando-o(a) absolutamente 
incapaz de exercer pessoalmente os atos da vida civil, havendo ainda 
restrição total para atos de vida negocial e patrimonial, como fazer 
empréstimos, conciliar, dar quitação, alienar, hipotecar, demandar ou ser 
demandado e nomeado como CURADOR, em caráter DEFINITIVO, o Sr. 
Mário Jayme Lopes. O presente edital será publicado por três vezes, com 
intervalo de dez dias, e afixado na forma da lei.NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de Santos, aos 25 de setembro de 2024. K-27/11

Edital De Intimação - Prazo De 15 Dias. Processo Nº 1012244-
27.2017.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Mário Roberto Negreiros Velloso, 
na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) Aparecida De Fatima Perli, CPF 
079.943.057-92 que DANIELA DI CARLA MACHADO NARCIZO ajuizou 
ação de Execução de título extrajudicial devido ao não pagamento das 
despesas condominiais da unidade 713 G do Condomínio Edifício Danúbio, 
encontrando-se a Ré em lugar incerto e não sabido foi deferida a intimação 
por edital para que no prazo de 15 dias, a contar do prazo do presente 
edital, se manifeste a respeito da penhora e avaliação do imóvel registrado 
sob a matrícula 7860 do C. R. I. de São Vicente, com a advertência de que 
seu silêncio importará anuência ao valor médio contido nos laudos, 
dispensando-se a nomeação de perito (art. 871, I, do CPC). Será o 
presente edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de São Vicente, aos 21 de novembro de 2024. K-27e28/11

EDITAL DE CITAÇÃO E INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO 
Nº 1014211-34.2022.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara 
Cível, do Foro de São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Mário Roberto 
Negreiros Velloso, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a a Maicon Alves da 
Fonte CPF 484.181.278-48 que Tech Hold Produtos Digitais Ltda ajuizou 
Ação de Tutela Cautelar Antecedente (R$20.000,00 - 24.11.22) objetivando 
a condenação do réu a devolução do valor transferido para sua conta, 
através de PIX, eis que a autora desconhece referida transação que foi 
praticada de forma fraudulenta. Foi deferida a tutela para bloqueio do 
referido valor, sendo arrestada a quantia parcial de R$236,49 (dez/22 - fls. 
56). Estando o réu em lugar ignorado, expede-se o edital, para que fique 
intimado da tutela e para contestar o pedido e indicar as provas que 
pretende produzir, em 5 dias, a fluir o prazo supra, sob pena de confissão e 
revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente 
edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade 
de São Vicente, aos 08 de novembro de 2024. K-27e28/11

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. Processo Digital nº: 1003041-67.2022.8.26.0266 Classe: Assunto: Procedimento 
Comum Cível - Quitação Requerente: Diapo Comercial e Empreendimentos Imobiliários Ltda Requerido: Neuza Nascimento 
Pinto e outros O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara, do Foro de Itanhaém, Estado de São Paulo, Dr(a). Maria Isabel Aguiar De 
Cunto Schützer Del Nero, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Jean Carlos Souza Lima CPF 127.581.468-04, que Diapo 
Comercial e Empreendimentos Imobiliários Ltda. ajuizou ação comum, objetivando seja julgada procedente, condenando o réu 
no cumprimento da obrigação de fazer atinente ao pagamento do IPTU em atraso do lote 14, Quadra 04, do lot. Jd. Marilú, sob 
pena de não o fazendo, ser constituído título executivo, bem como da obrigação de recebimento da escritura de venda e 
compra, prazo de 30 dias, sob pena de multa diária de R$500,00, condenando o réu nas custas e despesas processuais e 
honorários advocatícios. Estando o réu em lugar ignorado, expede-se edital de citação, para que em 15 dias a fluir do prazo 
supra, conteste o feito, sob pena de serem aceitos os fatos, nomeando-se curador especial em caso de revelia. Será o edital 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Itanhaém, aos 23 de outubro de 2024.  

EDITAL DE PUBLICAÇÃO DE ALTERAÇÃO DE REGIME DE BENS - Prazo 30 (TRINTA) dias. Processo nº 1011043-87.2024.8.26.0223 O(A) 
MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara de Família e das Sucessões, do Foro de Guarujá, Estado de São Paulo, Dr(a). RENATO ZANELA PANDIN E 
CRUZ GANDINI, na forma da Lei, etc. Alteração do Regime de Bens Entre os Cônjuges. Requerentes: CARLOS EDUARDO SERZEDELLO e 
CLAUDIA PANCARO ZABEO SERZEDELLO. O Dr. RENATO ZANELA PANDIN E CRUZ GANDINI, MM. Juiz de Direito da 1ª Vara de Família 
e das Sucessões da Comarca de Guarujá ? SP, no uso de suas atribuições legais etc. FAZ SABER, nos termos do Art. 734, § 1º do CPC, dar 
publicidade a todos que o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que perante este Juízo foi requerida a ALTERAÇÃO DE REGIME 
DE BENS, autos nº 1011043-87.2024.8.26.0223, dos cônjuges CARLOS EDUARDO SERZEDELLO, brasileiro, casado, advogado, portador do 
RG nº. 2.xxx.xxx-X SSP/SP e CPF nº. 236.xxx.xxx-00 e CLÁUDIA PANCARO ZABEO SERZEDELLO, brasileira, casada, advogada, portadora 
do RG nº. 39.xxx.xxx-0 SSP/SP, inscrita no CPF/MF nº. 029.xxx.xxx-01 do REGIME DA COMUNHÃO PARCIAL DE BENS para o REGIME DE 
SEPARAÇÃO TOTAL DE BENS. E, para que chegue ao conhecimento de todos, o presente edital vai afixado no lugar de costume deste Fórum 
e publicado na forma da lei. Guarujá, 15 de outubro de 2024. Dr. RENATO ZANELA PANDIN E CRUZ GANDINI - Juiz de Direito 

Anuncie aqui, ligue: (13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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Alexandre de Moraes retirou sigilo do relatório no qual PF indiciou 
na semana passada o ex-presidente Jair Bolsonaro

ANTONIO AUGUSTO/DIVULGAÇÃO STF

 A As forças de Vladimir Pu-
tin realizaram o maior ataque 
com drones desde que invadi-
ram a Ucrânia, em 2022. Foram 
lançados contra o país 188 apa-
relhos ao longo da madruga-
da desta terça (26), com 76 de-
les sendo derrubados segundo 
Kiev.

Dos restantes, as defesas 
ucranianas perderam contato 
com 96, que podem ter caído 
ou se perdido devido à inter-
ferência de sistemas de blo-
queamento eletrônico de si-
nais. Outros 5 rumaram por 
engano para a vizinha Belarus, 
aliada de Moscou ao norte da 
Ucrânia.

O foco foi a região ociden-
tal de Ternopil, que ficou com 
70% de sua área sem energia, 
e prédios residenciais na área 
de Kiev. Antes, o maior ata-
que russo com essas armas 
havia ocorrido no começo do 
mês, com 145 drones; o recor-

Rússia faz maior 
ataque com drones 

de ucraniano é de 158 lança-
mentos contra a Rússia, em 
setembro.

Além dos drones, que eram 
tanto dos modelos de ataque 
suicida Shahed-136, quanto 
iscas para a defesa antiaérea 
ucraniana, foram disparados 
quatro mísseis de curto alcan-
ce. Nenhum foi interceptado.

A tática russa tem se sofis-
ticado na guerra aérea, varian-
do de forma a tentar degradar 
o máximo possível as defesas 
ucranianas com os drones, que 
são baratos, custando poucos 
milhares de dólares. Já um 
Iskander-M sai por estimados 
US$ 3 milhões (R$ 17,5 milhões 
hoje).

A Rússia também foca a 
rede energética ucraniana a 
poucas semanas da chegada 
do inverno no Hemisfério Nor-
te, visando deixar o país e di-
versas pessoas com dificulda-
des de aquecimento. (FP)

 A O grupo francês de vare-
jo Carrefour pediu descul-
pas aos produtores de carnes 
brasileiros depois que o di-
retor-presidente da compa-
nhia, Alexandre Bompard, 
afirmou, na semana passa-
da, que a carne produzida no 
Brasil não respeitaria as nor-
mas do país europeu. Nesta 
terça-feira (26), Bompard se 
retratou, elogiando a qualida-
de da carne brasileira e pediu 
desculpas.

“Sabemos que a agricul-
tura brasileira fornece carne 
de alta qualidade, respeito às 
normas e sabor. Se a comuni-
cação do Carrefour França ge-
rou confusão e pode ter sido 
interpretada como questio-
namento de nossa parceria 
com a agricultura brasileira 
e como uma crítica a ela, pe-
dimos desculpas”, afirmou o 
presidente do Carrefour em 

Carrefour pede desculpas ao Brasil e 
frigorífico encerra boicote ao grupo

carta enviada ao ministro da 
Agricultura, Carlos Fávaro, 
que havia questionado o po-
sicionamento do grupo.

A crise começou quando 
Bompard divulgou, em uma 
rede social, a carta que en-
caminhou aos produtores 
franceses, prometendo não 
usar mais carne dos países 
do Mercosul nos mercados 
da França. A mensagem foi 
mal recebida pelos produto-
res brasileiros, que iniciaram 
um movimento de boicote no 
fornecimento de carne para 
os mercados do Carrefour no 
Brasil. 

O frigorifico Masterboi, 
que fornece entre 400 e 450 
toneladas de carne por mês 
para os estabelecimentos do 
Carrefour, havia informado 
que suspendeu novas entre-
gas de carne desde o fim de 
semana. (AB)

 A O ex-presidente Jair Bolso-
naro liderou a trama golpista 
no final de 2022, e a ruptu-
ra democrática não foi con-
cretizada por “circunstância 
alheias à sua vontade”, disse 
a Polícia Federal no relatório 
final da investigação sobre a 
tentativa de golpe de Estado.

“Os elementos de prova 
obtidos ao longo da inves-
tigação demonstram de for-
ma inequívoca que o então 
presidente da República, JAIR 
MESSIAS BOLSONARO, plane-
jou, atuou e teve o domínio 
de forma direta e efetiva dos 
atos executórios realizados 
pela organização criminosa 
que objetivava a concretiza-
ção de um Golpe de Estado 
e da Abolição do Estado De-
mocrático de Direito, fato que 
não se consumou em razão 
de circunstâncias alheias à 
sua vontade”, diz.

Bolsonaro, declarado ine-
legível pelo TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) até 2030 por 
ataques e mentiras sobre o 
sistema eleitoral, foi indicia-

Crise começou quando Bompard divulgou carta que encaminhou aos 
produtores franceses, prometendo não usar mais carne do Mercosul 
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Bolsonaro planejou, atuou e 
teve domínio de golpe, diz PF

RELATÓRIO FINAL. Informações sobre o papel de Bolsonaro se tornaram públicas pelo ministro Alexandre 

do neste ano pela PF em três 
inquéritos: sobre as joias, a 
falsificação de certificados de 
vacinas contra a Covid-19 e, 
agora, a tentativa de golpe de 
Estado.

As informações sobre o 
papel de Bolsonaro na trama 
estão no relatório final da in-
vestigação da PF sobre ten-
tativa de golpe de Estado em 
2022. As conclusões da inves-
tigações foram entregues na 
quinta-feira (21) ao STF (Su-
premo Tribunal Federal) e tor-
nadas públicas pelo ministro 
Alexandre de Moraes nesta 
terça-feira (26).

O relatório foi enviado 
para análise da PGR (Procu-
radoria-Geral da República). 
O órgão é o responsável por 
avaliar as provas e decidir se 
denuncia ou não os investi-
gados.

REUNIÕES GOLPISTAS. 
Foi o próprio Jair Bolsonaro 
(PL), então presidente da Re-
pública, quem apresentou em 
2022 a minuta do golpe aos 

comandantes da Forças Ar-
madas, de acordo com a Polí-
cia Federal.
No relatório, a PF diz que o ge-
neral Marcos Antonio Freire 
Gomes, então comandante 
do Exército, afirmou como 
testemunha que “participou 
de reuniões no Palácio do Al-
vorada após o segundo tur-
no e que Bolsonaro apresen-
tou hipóteses de utilização 
de institutos jurídicos como 
GLO (Garantia da Lei de Or-
dem), Estado de Defesa e Es-
tado de Sítio.”
No depoimento, Freire Go-
mes afirmou também que foi 
convocado por Bolsonaro, por 
meio do então ministro da 
Defesa, general Paulo Sérgio 
Nogueira, a comparecer a re-
união no Alvorada no dia 7 
de dezembro. O comandante 
do Exército confirmou a pre-
sença de Nogueira, do coman-
dante da Marinha, almirante 
Almir Garnier, e do então as-
sessor para assuntos interna-
cionais da Presidência, Filipe 
Martins. (FP)

Israel aprova 
cessar-fogo 
de dois 
meses

 A O governo de Israel apro-
vou nesta terça (26) um ces-
sar-fogo estimado em pelo 
menos dois meses com o gru-
po libanês Hezbollah media-
do pelo governo dos Estados 
Unidos. O fez com a mão no 
gatilho, e meio a alguns dos 
mais intensos ataques ao Lí-
bano no conflito.

“Estamos prontos para de-
volver nossos cidadãos [des-
locados pela guerra] para o 
norte”, disse o primeiro-mi-
nistro Binyamin Netanyahu 
em pronunciamento na TV. 
Ele prometeu voltar ao ataque 
se o Hezbollah o violar. “Nós 
vamos reagir.”

Ele prometeu direcionar 
forças à questão da “ameaça 
do Irã”, e disse que o cessar-fo-
go é necessário para reforçar 
suas tropas com armamen-
tos, após mais de um ano de 
conflito em várias fontes. É 
uma rara admissão de difi-
culdade militar na campanha.

É a segunda trégua aceita 
pelo gabinete de segurança 
do premiê desde que os ter-
roristas palestinos do Hamas 
lançaram o ataque de 7 de ou-
tubro de 2023, que disparou a 
guerra regional ora em curso 
também no vizinho ao norte.

Em novembro do ano pas-
sado, uma pausa de sete dias 
nos combates em Gaza per-
mitiu a troca de reféns to-
mados pelo Hamas por mu-
lheres e crianças palestinas 
prisioneiras em Israel. Agora, 
o prazo inicial de dois me-
ses foi acertado com os EUA, 
mas Netanyahu não se com-
prometeu com ele na TV. “De-
pende do que acontecer no 
Líbano.”

Agora o escopo é outro. 
O Hezbollah é aliado do Ha-
mas e passou a atacar Israel 
enquanto os palestinos eram 
bombardeados na Faixa de 
Gaza, que controlavam des-
de 2007. Ambos os grupos são 
prepostos do Irã, e os libane-
ses sempre foram os mais for-
tes aliados de Teerã na região.

Na TV, Netanyahu falou so-
bre as vitórias militares desde 
então, inclusive enfrentando 
os iranianos. Ameaçou outro 
aliado da teocracia, a ditadu-
ra da Síria, que “está brincan-
do com fogo” ao permitir que 
grupos baseados no país ata-
quem Israel. (FP)

HEZBOLLAH

 A Em 2023, 85 mil mulheres e 
meninas foram mortas inten-
cionalmente em todo o mun-
do, sendo que 60% desses ho-
micídios foram cometidos por 
parceiro íntimo ou família. O 
índice equivale a 140 mulhe-
res e meninas mortas todos 
os dias ou uma a cada 10 mi-
nutos. Os dados foram divul-
gados na segunda-feira (25), 
Dia Internacional para a Eli-
minação da Violência contra 
as Mulheres, pela ONU Mulhe-
res e pelo Escritório das Nações 
Unidas sobre Drogas e Crime 
(Unodc).

De acordo com o relatório 
Feminicídios em 2023: Estima-
tivas Globais de Feminicídios 
por Parceiro Íntimo ou Mem-
bro da Família, o continente 
africano registrou as maiores 

140 mulheres são vítimas de feminicídio por dia 
no mundo, afirma relatório divulgado pela ONU

África registrou 
as maiores taxas 
de feminicídios 
relacionados a 
parceiros íntimos 
e familiares

taxas de feminicídios relacio-
nados a parceiros íntimos e fa-
miliares, seguido pelas Améri-
cas e pela Oceania.

Na Europa e nas Américas, 
a maioria das mulheres assas-
sinadas em ambiente domésti-
co (64% e 58%, respectivamen-
te) foram vítimas de parceiros 
íntimos, enquanto, em outras 
regiões, foram membros da fa-
mília. (AB)Em 2023, 85 mil mulheres e meninas foram mortas intencionalmente em todo o mundo,
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Curtas

ANEURISMA . Maria do 
Céu Liberato, mãe do 
apresentador Gugu Libe-
rato (1959-2019), contou 
no documentário “Gugu, 
Toninho e Augusto”, re-
cém-lançado pela plata-
forma +SBT, que o filho 
havia sido diagnostica-
do com aneurisma antes 
de sua morte. “Ele tinha 
aneurisma na cabeça. 
Ninguém sabia, só eu. Ele 
tinha ido ao médico, que 
falou sobre o aneurisma 
e reforçou: ‘não pode ba-
ter, pois, se bater, estou-
ra’”, contou ela.

AUDIÊNCIA. No ar por 
mais de sete horas segui-
das desde julho, Celso 
Portiolli conseguiu algo 
que parecia improvável: 
não só manteve seu pú-
blico com a longa dura-
ção do Domingo Legal, 
como também cresceu 
os índices de audiência 
na faixa que assumiu 
após a saída de Eliana do 
SBT. Portiolli tem média 
de 6,7 pontos de média 
na Grande São Paulo des-
de a mudança de horário.

PERSONAGEM . Aline 
Borges faloo sobre per-
sonagem lésbica na sé-
rie “Juntas e Separadas”, 
de Thalita Rebouças (Glo-
boplay). ”É uma história 
linda. Tudo muito leve”, 
disse. “Não posso dar 
spoilers porque os direto-
res me matam (risos), né? 
Mas é uma trama dentro 
da série que joga luz so-
bre o preconceito contra 
a relação entre duas mu-
lheres”, explicou.

“Isso é a coisa 
mais difícil que 
já enfrentei na 
minha vida”. 

Alec Baldwin sobre tiro 
acidental que resultou 
na mote da diretora.

E
lton John revelou 
que perdeu a visão 
do olho direito em 
decorrência de uma 
infecção adquirida 

durante viagem ao sul da Fran-
ça. John explicou que está há 
quatro meses enxergando ape-
nas pelo olho esquerdo, que ele 
disse não ser “ótimo”. “Infeliz-
mente, perdi minha capacida-
de de enxergar no olho direito 
em julho deste ano, por causa 
de uma infecção que tive na 
França. Já se passaram quatro 
meses que não consigo enxer-
gar com meu olho direito, e o 
meu olho esquerdo não é dos 
melhores”, contou. Cantor dis-
se estar em tratamento e espe-
rançoso quanto a possibilida-
de de recuperar a visão. “Tenho 
esperança e sou encorajado a 
acreditar que tudo ficará bem”.

OLHO DIREITO 
Elton John perdeu visão
Cantor revelou que 

perdeu a visão do 

olho direito após 

adquirir uma infecção 

durante uma viagem 

ao Sul da França

CPI convoca Gusttavo Lima
A CPI das Bets, do Senado, aprovou nesta terça-feira (26) a convoca-
ção do cantor Gusttavo Lima para depor sobre o envolvimento com 
publicidade de apostas esportivas irregulares. A relatora da comis-
são, senadora Soraya Thronicke (Podemos-MS), propôs ouvir o can-
tor como testemunha para esclarecer seu envolvimento em propa-
ganda de apostas virtuais e possíveis recebimentos irregulares. Na 
justificativa, a senadora informou que Gusttavo Lima adquiriu 25% 
de participação na casa de apostas VaideBet em julho de 2024.

Hackeada
Sophie Charlotte teve seu 
perfil no Instagram invadido 
por golpistas. Na noite desta 
segunda-feira (25), os segui-
dores da atriz se depararam 
com postagens estranhas, 
em que ela, supostamente, 
oferecia um trabalho rápido 
com dinheiro fácil na conta. 
Ela conseguiu apagar posta-
gens feitas após ter o perfil 
hackeado.

Premiação
Simone Mendes vai se apre-
sentar no Prêmio Multishow 
2024. A cerimônia do Prêmio 
Multishow acontece no dia 
3 dezembro e será transmi-
tido pela TV. Cantora tam-
bém concorre na categoria 
de sertanejo do ano com os 
singles “Dois Tristes” e “Mu-
lher Foda”, além brega do ano 
com “Daqui Pra Sempre”, par-
ceria com Manu Bahtidão.

Minerato se manifesta sobre falas racistas
Ana Paula Minerato apareceu pela primeira vez após o vazamento de áudios com falas racis-
tas direcionadas à cantora Ananda, do grupo Melanina Carioca. Além de pedir perdão a quem 
se sentiu ofendido pelas falas, a ex- A Fazenda alegou ter vivido um relacionamento abusi-
vo com o rapper KT Gomez. “Quero pedir desculpas para quem se sentiu ofendido. Eu quero 
muito pedir desculpas pra Ananda”, iniciou, seguindo para o tema do relacionamento abusi-
vo. “Eu só fui judiada, manipulada, apanhei psicologicamente por vários momentos”.
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